
Труженики сельхозпредприятия
подписали документы о передаче сво�
их земельных долей в длительную
аренду ЗАО "Орел Нобель�Агро" и
близлежащим фермерским хозяй�
ствам. По мизерным ценам пошло с
молотка и имущество СПК. Все это

происходило не без участия извест�
ных в районе лиц, которые воспользо�
вались доверчивостью и юридической
безграмотностью крестьян.

Недавно нам стало известно, что в
СПК им. Ленина, который существует
теперь только на бумаге, прошло оче�

редное общее собрание. Десяткам лю�
дей, оставшихся без работы, было пред�
ложено трудоустроиться в СХП "Ново�
сильское" ЗАО "Орел Нобель�Агро", где
имеются места специалистов, механи�
заторов, рабочих. Членам кооператива
напомнили, что законность сделок по
продаже имущества СПК может быть ос�
порена членами кооператива в закон�
ном порядке. На собрании также были
рассмотрены вопросы, связанные с со�
держанием объектов коммунального хо�
зяйства в деревне Маслово.

Н. ЗАРУБИНА.
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НЕ ОПУБЛИКОВАНО

Читая письмо участницы войны,

инвалида второй группы Т.Г. Чуевой,

нельзя было не   проникнуться к ней

сочувствием. Татьяна Григорьевна

обратилась  в нашу редакцию с

просьбой походатайствовать перед

городскими властями о

предоставлении ей  жилья.

Она писала, что проживает с пятнадца�
тилетней внучкой в  крохотной комнате, по�
хожей на склад, в коммунальной квартире.
Расстояние от ее кровати до раскладушки
внучки — всего полметра. Татьяна Григорь�
евна вспоминала военное время, когда она
воевала с фашистами в составе 45�го зе�
нитно�пулеметного полка. Однажды ночью
фашистские самолеты прорвались через
линию фронта и совершили налет на
Брянск. "Мы не дали им сбросить ни одной
бомбы, не пропустили их на Орел", — пи�
шет Т.Г. Чуева. За эти умелые действия ей,
восемнадцатилетней девушке,  вручили
нагрудный знак "Отличный пулеметчик" и
дали краткосрочный отпуск. Ее полк про�
шел всю Белоруссию, Польшу.  Неужели
она не заслужила нормального жилья?

Мы направили письмо Татьяны Григорь�
евны в администрацию г. Орла. К сожале�
нию, ответ мэра города В.И. Уварова не по�
радовал. Он сообщил редакции, что Т.Г. Чу�
ева состоит  на учете нуждающихся в жилье
в администрации Заводского района с
24.11. 2003 года. Общая очередь №1425,
льготная — №569, согласно которой ей бу�
дет предоставлена квартира. "Ускорить
выделение жилья, к сожалению, возможно�
сти нет…" — пишет мэр.

Но возникал вопрос: неужели для ба�
бушки, немало сделавшей для спасения
нашей страны от фашистского рабства, пе�
ред которой все мы в огромном долгу, сей�
час ничего нельзя сделать?  Доживет ли
она до  счастливого момента, когда госу�
дарство предоставит ей квартиру? Много
ли участников войны стоят в Орле в очере�
ди на жилье? С этими вопросами я пришла
к начальнику отдела  учета и распределе�
ния жилья городской администрации 
А.В. Зубову.

Он раскрыл журнал. На учете нуждаю�
щихся в жилье сейчас стоят 7590 семей, в
том числе 232 семьи инвалидов Великой
Отечественной войны и семей погибших
инвалидов войны. В списке очередников —
234 семьи участников ВОВ, 141 семья уча�
стников афганской войны, 13 семей участ�
ников чеченской войны. При этом первая в
очереди семья инвалидов Великой Отечест�
венной поставлена  на   учет нуждающихся в
жилье еще в 1983 году, а  первые в очереди
семьи участников войны ждут квартиры от
государства  с 1980 года. А.В. Зубов обра�
тил внимание, что  Т.Г. Чуева встала на учет
нуждающихся в жилье только в 2003 году,
то есть дать ей сейчас квартиру — значит,
не давать ее участнику войны, который
больше двадцати лет стоял в очереди. Это
было бы несправедливо.

Муниципальное жилье в Орле строится.
И, несмотря на то, что средств на эти цели
выделяется недостаточно, в ближайшее
время 29 семей инвалидов Великой Отече�
ственной войны I группы должны получить
новые квартиры.

Л. ОРЛОВА.

Как инвалид второй группы я
получил льготную путевку в сана�
торий "Лесной". Когда мы при�
ехали, нам пообещали, что будет
горячая вода один раз в пять
дней, но с 17 мая по начало июня
воды так и не было.

Неприятно поразило и то, что
в 9�метровые палаты, рассчитан�
ные на два человека, заселяли по
трое. Туалет — один на две пала�
ты. В процедурные кабинеты по�
стоянно очередь. Но самое
страшное, что после очередного

приема пищи со мной случилось
кишечное отравление. И вместо
того, чтобы выяснить причину
случившегося в пищеблоке, меня
три дня пичкали таблетками от
поноса.

Считаю, что администрация
санатория не реагирует на жало�
бы стариков�инвалидов. Госу�
дарство отпустило деньги на

льготное санаторное лечение
(путевка стоит 8 тысяч), а руко�
водство санатория решило, что
чем больше принять стариков в
смену, тем выгоднее. Заселили
все закоулки. Создали скучен�
ность людей.

Удручающее впечатление…
Владимир ШИНКАРЕВ.

Инвалид II группы.

Проведенный редакцией
газеты "Орловская
правда" экспресс*опрос
и публикация его итогов
вызвали большой
интерес наших
читателей. В редакцию
поступило более 100
писем с указанием
конкретных
положительных и
отрицательных
моментов, которые дала
монетизация.
Большинство откликов по�

ступило от тех, кто на вопрос
об отношении к 122�му зако�
ну ответил: "В целом отрица�
тельно". В 100% таких писем,
поступивших в редакцию с
откликами на проведенный
социологический опрос, чи�
татели выразили недовольст�
во обеспечением лекарства�
ми, в 83% — транспортным, а
в 50% — санаторно�курорт�
ным обеспечением. 33% на�
ших читателей недовольны
заменой денежными компен�
сациями коммунальных льгот,
17% — отменой льгот на из�
готовление и ремонт зубных
протезов.

Среди тех, кто относится к
монетизации положительно,
большинство написавших
нам указали, что с введением
122�го закона их теперь пол�
ностью устраивает санатор�
но�курортное обеспечение.

Окончательный ответ на
вопрос: "Что принесла Вам
монетизация?" — остается
открытым, так как предстоит
еще и замена (по желанию
льготника) социального паке�
та денежной компенсацией.

Лилия КАТКОВА.

РЕЗУЛЬТАТЫ

СОЦИОЛОГИЧЕСКОГО

ИССЛЕДОВАНИЯ

БОЛЕВЫЕ
ТОЧКИ

МОНЕТИЗАЦИИ

ПО ТРИ МЕТРА  НА СТАРИКА

Вот и 76�летняя Тамара Владимиров�
на Пыжова, проживающая в доме № 32
по улице Маринченко в Орле, пожалова�
лась в нашу газету на свою соседку. "Я
вынуждена, — сообщает автор письма,
— терпеть оскорбления от соседки из 
кв. № 5, которая слишком активно взялась
за благоустройство нашего подъезда".

Честно говоря, состояние многих ор�
ловских подъездов настолько плачевно,
что чем активнее кто�то берется за их
благоустройство, тем лучше. Что же кон�
кретно не понравилось Пыжовой в дей�
ствиях соседки? "Выломана вторая
входная подъездная дверь — зимой те�
перь в подъезде будет лежать снег, —
пишет Тамара Владимировна. — Куда�то
исчезли подъездные радиаторы..." Кро�
ме того, уверяет автор письма, "после
установки кодовой двери старая желез�
ная дверь продана... в подъезд № 4 на�
шего дома".

Мы обратились в администрацию
ЖЭУ № 11 с просьбой прокомментиро�
вать ситуацию. И вот что сообщила ре�
дакции его начальник А.Д. Алферьева:
"Руководством ЖЭУ № 11 было прове�
дено служебное расследование. Дом 

№ 32 по ул. Маринченко был передан на
обслуживание нашего ЖЭУ 1 декабря
2004 года. В апреле т.г. силами ЖЭУ был
произведен ремонт подъезда № 1 с ак�
тивным участием в этом квартиросъем�
щицы кв. № 5 Р.И. Медведевой.

Во время бесед с жильцами первого
подъезда они положительно отзывались

о Р.И. Медведе�
вой и её старании
навести порядок
в подъезде, кото�
рый выдвинут на
звание "Лучший
подъезд". 

По поводу сня�
тия части коробки
второй двери в
подъезде жители

первого этажа дома претензий не имеют. 
Со слов жильцов подъезда, радиато�

ра на лестничной площадке между пер�
вым и вторым этажами нет уже много
лет. ЖЭУ № 11 намерено восстановить
отопление на первом этаже лестничной
площадки. В зимнее время в подъезде
будет тепло, так как имеются двойные
рамы с остеклением.

Согласитесь, звание "Лучший подъ�
езд" не самый плохой результат актив�
ности жительницы квартиры № 5. Даже
если эта активность кого�то и раздража�
ет. Что же касается оскорблений со сто�
роны Р.И. Медведевой, то начальник
ЖЭУ № 11 по этому поводу вполне, на
наш взгляд, логично рекомендует 
Т.В. Пыжовой обратиться в РОВД Север�
ного района.

С. НИКОЛАЕВ.

Это письмо из редакционной почты в числе других, таких же конфликтных,

выделялось особенной резкостью. Как правило, наиболее благоприятной почвой

для подобных проблем является бытовая.

В № 62 "ОП" от 16 апреля 2005 года была опубликована статья 

Н. Зарубиной "Без вины виноватые". В публикации шла речь о развале

некогда крепкого и знаменитого в Новосильском районе хозяйства —

СПК им. Ленина. 

Я ВОЗМУЩЕН!

«КОГДА
ПОЛУЧУ

КВАРТИРУ?»

КОМУ — ЛУЧШИЙ
ПОДЪЕЗД, А КОМУ —

ГОЛОВНАЯ БОЛЬ...


